

Monsieur

La facilité de vous exercer que vous m'offrez lais
passe il me donne la liberté de vous faire savoir les motifs
qui ont poussé à faire l'établissement de la Congrégation à
Montréal; et comme j'apprends que vous avez la charge de
travailler aux projets qui y doivent servir, je passe sur ma
repugnance pour vous faire savoir les faits de cet Institut...
Monsieur Jeandet qui me voulut bien prendre sous sa direction, me dit
un jour, que Notre Seigneur avait laissé 3 statuts de filles pour servir
et servir l'église; que Celuy de St-Michel soit tenu par les Carmélites
et autres Religieuses, et Celuy de St-Mathieu par les Religieuses Clarisses qui
servent le prédicateur; Mais que Celuy de la vierge voyageuse de la ste vierge
ne fût pas, et qu'il fallût l'honorer.... Je crois que pour honorer cet état de
la vierge voyageuse il faut que les sœurs soient filles de paroisse,
qu'elles soient gouvernées par les séminaires, que les derniers sacrements leur soient
administrés par l'ordre de la paroisse, qu'elles y aient une sépulture et y soient
enterées, comme aussi une place pour y assister avec les séminaires aux grand'
misses, bénédicitions et saluts, et y communier quelques fois - qu'elles ne chantent ny
grand' messe, ny vesper, dans leur église; Mais seulement garder les missels
aux messes bafles et aux messes qui sont jugées à propos; que dans la
maison les sœurs soient égales, et sorte que la supériorité ayez sa demission
pour offrir Cuisinier, ou occupé à tout autre emplois auquel elle sera
trouvé propre, et la Cuisinier est superieure, ou estre employée
aux gros ouvrages. Si tout pour finir la vierge et les brevets de la ste
vierge. tout cela ne me empêche pas de faire bien Contente de tout ce
qui sera fait. Cest tout il me suffit que dieu soit servi dans cette communauté.
Je suis avec tout le respect que mes forces me permettent

Monsieur

C'est plus obligé et obligeant
Jeanne Marguerite Bourgeoys.